



Felix Familia

Landesfamilienpreis 2025
für Vereine, Verbände
und private Initiativen



Landesfamilienpreis Felix Familia

Sehr geehrte Damen und Herren!

Das Land Oberösterreich lädt gemeinsam mit den Medienpartnern OÖNachrichten und Tips familienorientiert arbeitende Einrichtungen und Privatpersonen zur Teilnahme am Felix Familia 2025 ein.



Familie steht für Zusammenhalt, Nähe, Geborgenheit und Liebe, sie gibt Kraft insbesondere in schwierigen Zeiten - und sie braucht und hat die volle Unterstützung von Politik und Gesellschaft. Aus diesem Grund hat das Land Oberösterreich auch bereits 2003 den Familienpreis „Felix Familia“ für besonders familienfreundliche Projekte eingeführt, der jährlich in verschiedenen Kategorien vergeben wird.

Der „Felix Familia“ richtet sich an all jene, die sich besonders für Familien in unserer Gesellschaft engagieren, an Bürgerinnen und Bürger, an alle familienorientierten Einrichtungen, Vereine und Non-Profit Organisationen sowie an Schulen, Kindergärten, Heime, Pfarren und kirchliche Institutionen. Ich freue mich darauf, wenn wieder die vielfältigen familienfreundlichen Initiativen vor den Vorhang geholt werden, die das Familienland Oberösterreich so einzigartig machen.

Mag. Thomas Stelzer
Landeshauptmann



Eine Familie zu gründen, bedeutet Glück, Geborgenheit und Freude, aber insbesondere auch Verantwortung zu übernehmen. Durch immer größer werdende Herausforderungen werden Familien besonders auf den Prüfstand gestellt. Daher ist es unsere primäre politische Verantwortung, Familien zu fördern und zu unterstützen.

Der Felix Familia 2025 als Landesfamilienpreis soll jene Vereine, Verbände und Einzelpersonen vor den Vorhang holen, die mit ihren vielfältigen Initiativen unsere Familien stärken und unterstützen.

Ich freue mich daher wieder auf zahlreiche Einreichungen von Projekten für den Felix Familia und bedanke mich für Ihren Einsatz und den Mut, den Sie anderen machen, sich ebenfalls für Familien in Oberösterreich zu engagieren.

Dr. Manfred Haimbuchner
Landeshauptmann-Stv. und Familienreferent



Projekteinreichung

Einreichen können Vereine, Verbände, Non-Profit-Organisationen, kirchliche oder private Initiativen und Einzelpersonen, die Familien, Kindern oder Eltern besondere Unterstützungsmaßnahmen anbieten. Die Einreichphase beginnt am **10. Februar** und endet am **10. April 2025**.

Die Projekte sind ausschließlich online auf www.familienkarte.at, in Form einer Projektbeschreibung mit aussagekräftigen Fotos einzureichen.

Zielsetzungen und Kriterien

Der Landesfamilienpreis möchte Ideen für mehr Familienorientierung und Kinderfreundlichkeit bekannt machen. Die Veröffentlichung beispielgebender Ideen und Projekte soll zum Erfahrungsaustausch und zur Nachahmung anregen.

Projekte, die sich an die Zielgruppe Familie im Gesamten richten oder Eltern bzw. Kinder im Fokus haben, können beim Wettbewerb „Felix Familia 2025“ eingereicht werden. Besonders innovative, multiplizierbare oder effiziente Unterstützungsmaßnahmen für Familien aus den Bereichen Beratung, Familienhilfe, Bildung, Kinderbetreuung, Freizeitgestaltung usw., sind gefragt.

Jury

Nach Ende der Einreichfrist hat die Bevölkerung die Möglichkeit, aus einer Vorauswahl des OÖ Familienreferates, die 10 besten Projekte zu wählen. Anschließend wird eine Jury, die sich aus Mitgliedern des Familienbeirates der Oö. Landesregierung und Vertretern der Medienpartner zusammensetzt, die Sieger küren.

Der Jury wird die Möglichkeit eingeräumt, maximal ein Projekt für die Endauswahl nachzunominieren, welches es in der Publikumswahl nicht unter die besten zehn Bewerber geschafft hat. Die Entscheidung der Jury ist endgültig. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen. Die Juryentscheidung erfolgt im Mai 2025. Alle Teilnehmer werden schriftlich verständigt. Die Prämierung der Gewinner findet im Juni 2025 statt.

Preise

Der Sieger erhält einen Geldpreis in Höhe von 3.000 Euro sowie als Sachpreis die Bronzestatue „Felix Familia“ des oberösterreichischen Bildhauers Mag. Klaus Liedl. Als zweiten Preis vergibt das OÖ Familienreferat 2.000 Euro. Der dritte Preis beträgt 1.000 Euro.

Preisträger

in der Kategorie Vereine, Verbände und private Initiativen

Preisträger 2021

- **1. Platz:** BUDDY Lernbegleitung – ein Projekt des Familien- und Sozialzentrums Schärding, unterstützt Schulkinder, die sich eine bezahlte Nachhilfe nicht leisten können
- **2. Platz:** Charity Heroes Austria – Projekt von Frau Marlene Mayrhofer, das Team besucht in der Rolle des Lieblingshelden Kinder, deren Kindheit durch Beeinträchtigung, Krankheit oder schwere Lebensumstände geprägt ist
- **3. Platz:** Raus in die Natur – wir erforschen Wald und Wiese – Projekt vom Eltern-Kind-Zentrum Alberndorf Pudelwohl, welches zusätzlich eine Waldgruppe für Eltern und Kinder anbietet

Preisträger 2017

- **1. Platz:** Balu und Du - ein Mentorenprogramm zur Förderung von Kindern im außerschulischen Bereich der Caritas St. Isidor Linz
- **2. Platz:** wellcome – ein Projekt des Katholischen Familienverbandes OÖ, für die Entlastung und Unterstützung der Familien im ersten Jahr nach der Geburt eines Kindes
- **2. Platz:** Elternverein Regenbogen buntes Miteinander in Michaelnbach – ein Projekt des Elternvereins Regenbogen in Michaelnbach, welcher die Interessen und Anliegen alle Eltern in der Gemeinde mit Kindern von 0 bis 10 Jahren vertritt
- **3. Platz:** Abenteuer plus – innovatives Projekt der Abenteuer Familie, welches Hilfe und Unterstützung für Familien in Wels anbietet

Preisträger 2013

- **1. Platz:** Click & Check – ein Präventionsprojekt zur Nutzung von Online-Medien des Landespolizeikommandos OÖ
- **2. Platz:** Kinderbüro – ein Projekt zur Kinderbetreuung der Johannes Kepler Universität und des Hilfswerks OÖ
- **3. Platz:** Wir planen – bauen zusammen – ein Generationenspielplatz des "Gestaltungsnetzwerks Familie", Rutzenham

Preisträger 2010

- **1. Platz:** Die mobile Kinderkrankenpflege – ein Projekt zur Nachbetreuung zu früh oder krank geborener Kinder von MOKI OÖ
- **2. Platz:** Cook-In – ein Projekt des Montessori Kinderhauses in Adlwang, um Bewusstsein für einen nachhaltigen Lebensstil zu schaffen
- **3. Platz:** Resthof an der Sprachfront – ein Projekt zur Sprachförderung von Schülern der VS Resthof, Steyr



Impressum:

Medieninhaber und Herausgeber: Amt der Oö. Landesregierung, Direktion Kultur und Gesellschaft, Abteilung Gesellschaft – Familienreferat, Bahnhofplatz 1, 4021 Linz, Tel.: 0732/7720-15056, Fax: 0732/7720-211639, E-Mail: familienreferat@ooe.gv.at, www.land-oberoesterreich.gv.at, Fotonachweis: Max Mayrhofer, Land OÖ/Schaffner, iStock: lordn, andres, Hermann Wakolbinger
Layout: upart Werbung und Kommunikation GmbH, www.upart.at, Druck: BTS Druckkompetenz GmbH,
Informationen zum Datenschutz finden Sie unter: www.landoberoesterreich.gv.at/datenschutz